

# INFORMADOR.COM.MX

## Chipre desiste de gravar ahorros y va por un fondo de solidaridad

*La isla debe presentar un "plan B" creíble y viable; de lo contrario, deberá salir de la Zona Euro, afirman fuentes del Eurogrupo*

**NICOSIA, CHIPRE (22/MAR/2013).**- La cúpula política de Chipre afinó un plan alternativo que le permitirá recaudar los fondos necesarios a cambio del rescate que le ofreció la Zona Euro, sin tocar los depósitos de los ahorradores, pero que apunta ahora a los fondos de inversiones y a una reestructuración bancaria a fin de reunir los cinco mil 800 millones de euros que exige la troika a cambio del rescate de 10 mil millones de euros.

Un consejo de ministros delineó el llamado "plan B" que deberá ser aún presentado a la troika de acreedores (Fondo Monetario Internacional, Unión Europea y Banco Central Europeo). El domingo probablemente habrá una reunión del Eurogrupo, dijo una fuente europea.

En busca de otras soluciones, Chipre trata en paralelo con su gran socio económico, Rusia, irritada por el plan inicial de gravar los depósitos, ya que según estimaciones los rusos tienen al menos 20 mil millones de euros en las entidades de la [isla](#).

El ministro chipriota de Finanzas, Michalis Sarris, se encuentra en Rusia desde principios de esta semana para que Moscú prolongue un crédito de dos mil 500 millones de euros que vence en 2016 y reduzca la tasa de interés (4.5 por ciento). Hasta ayer no había acuerdo.

Las tensiones por la crisis de Chipre enturbiaron la reunión entre la Unión Europea y Rusia, que tachó de "completo absurdo" el plan para rescatar a la isla mediterránea y reclamó al Eurogrupo que escuche a Moscú en la búsqueda de solución al problema de la deuda chipriota.

"Tenemos una gran cantidad de estructuras públicas que trabajan a través de Chipre y tienen bloqueado su dinero por motivos incomprensibles", afirmó el primer ministro ruso, Dmitri Medvédev.

De acuerdo con la agencia Notimex, Medvédev adelantó que podría darse un paquete de ayuda financiera a Chipre con la participación de los países de la Zona Euro y la propia Rusia.

En una teleconferencia que celebró el Eurogrupo esta tarde, tampoco hubo decisiones, pero se le pidió a Nicosia aprobar cuanto antes su plan alternativo.

La Eurozona "está lista para discutir con las autoridades chipriotas un nuevo borrador de propuesta y espera de las mismas que lo presenten lo más rápido posible", indicó el presidente del Eurogrupo, Jeroen Dijsselbl.

"Las autoridades chipriotas tienen tres opciones de aquí al martes: presentar un 'plan B' creíble y viable, instaurar un bloqueo de capitales por un periodo lo suficientemente largo, y preparar la fusión entre los dos principales bancos". De lo contrario, Chipre deberá salir de la Zona Euro, explicó una fuente europea, que pidió el anonimato.

Mientras tanto, el apoyo del pueblo chipriota va disminuyendo y, según una encuesta, dos de cada tres ciudadanos se muestran favorables a la salida de la Zona Euro y a reforzar las relaciones con Rusia.

### FICHA TÉCNICA

#### El plan B

> El plan alternativo de rescate contempla la creación de un Fondo Nacional de Solidaridad.

> Además, propone la creación de un banco "bueno" y otro "malo".

> De acuerdo con los detalles del plan, todos los activos y los depósitos menores de 100 mil euros del Laiki Bank, el segundo mayor banco de Chipre e intervenido por el Estado desde el pasado año, pasarían al Cyprus Bank, el principal banco del país.

> Los préstamos morosos y los depósitos superiores a los 100 mil euros del Cyprus Bank pasarían al Laiki Bank, que se transformaría en banco “malo”.

> Además, está prevista la venta de todos los bienes inmuebles del Laiki, para ir reembolsando a los titulares de los depósitos superiores a los 100 mil euros.

> También contemple la restricción del movimiento de capitales, para evitar que el dinero salga del país y las arcas de las entidades se queden vacías.

> REESTRUCTURAN BANCA

## **Standard & Poor’s castiga la calificación**

**NICOSIA, CHIPRE.-** El tiempo apremia. La calificadora Standard & Poor’s (S&P) rebajó la nota de la deuda soberana de Chipre en un nivel, a ‘CCC’, con perspectiva negativa, citando un “agudo problema” en el sector bancario chipriota.

“Creemos que los riesgos de default (de la deuda) soberana se incrementa” señaló S&P al justificar la medida.

En tanto, el presidente de su Banco Central, Panikos Dimitriadis, anunció la reestructuración del Laiki Bank, la segunda mayor entidad del país mediterráneo, dentro de un plan de saneamiento del sistema financiero, sin el cual la economía “estaría en peligro”.

Este banco ha reducido a 260 euros diarios el límite de retiro de dinero en sus cajeros automáticos.

Durante el día, numerosos clientes hicieron cola en Nicosia para retirar el máximo permitido por día, temerosos de que la entidad cierre definitivamente.

“Tengo cerca de 60 mil euros de ahorros en este banco (...) No sé si podré recuperarlos algún día”, contó Fedon Vasiliadis, un funcionario jubilado en silla de ruedas.